

**Asamblea General**

Distr. general
25 de septiembre de 2002
Español
Original: inglés

Quincuagésimo séptimo período de sesiones

Tema 66 del programa

Desarme general y completo**Carta de fecha 23 de septiembre de 2002 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Irlanda ante las Naciones Unidas**

Tengo el honor de transmitir un comunicado (véase anexo) de los Ministros de Relaciones Exteriores de los países de la Coalición para el Nuevo Programa (Brasil, Egipto, Irlanda, México, Nueva Zelandia, Sudáfrica y Suecia), publicado el 13 de septiembre a raíz de una reunión en la que los Ministros examinaron los progresos en relación con su iniciativa conjunta, titulada “Hacia un mundo libre de armas nucleares: necesidad de un nuevo programa”.

Le agradecería tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General en relación con el tema 66: “Desarme general y completo”.

(Firmado) Richard Ryan
Embajador
Representante Permanente



Anexo a la carta de fecha 23 de septiembre de 2002 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Irlanda ante las Naciones Unidas

Declaración Ministerial de la Coalición para el Nuevo Programa con motivo del quincuagésimo séptimo período de sesiones de la Asamblea General

13 de septiembre de 2002

Los Ministros de Relaciones Exteriores de Brasil, Egipto, Irlanda, México, Nueva Zelandia, Sudáfrica y Suecia, reunidos con ocasión del quincuagésimo séptimo período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, examinaron la situación con respecto al desarme nuclear.

Los Ministros del Nuevo Programa lamentaron la falta de progresos en la aplicación de los compromisos asumidos por los Estados Partes en la Conferencia del año 2000 encargada del examen del Tratado de la no proliferación de las armas nucleares.

Los Ministros del Nuevo Programa reafirmaron su opinión en el sentido de que la posesión indefinida de armas nucleares es incompatible con el régimen de no proliferación y con el objetivo más amplio de promover la paz y la seguridad internacionales.

Los Ministros reconocieron que la reducción en el despliegue del número de ojivas nucleares estratégicas, prevista por el Tratado de Moscú, representa un paso positivo en el proceso de desescalada entre los Estados Unidos de América y la Federación de Rusia. Al mismo tiempo, destacaron que las reducciones en el despliegue y en la situación operacional de las armas nucleares no pueden ser un sustituto de unos cortes irreversibles en el número de estas armas y su eliminación total.

Los Ministros expresaron su preocupación por los nuevos planteamientos con respecto a una función más amplia de las armas nucleares como parte de las estrategias de seguridad, incluido el desarrollo de nuevos tipos de armas.

Los Ministros del Nuevo Programa instaron a la comunidad internacional a intensificar sus esfuerzos para conseguir la adhesión universal al Tratado de no proliferación. Hicieron un llamamiento a la India, al Pakistán y a Israel para que se adhiriesen al Tratado en calidad de Estados no poseedores de armas nucleares y sometieran sus instalaciones a las salvaguardias del Organismo Internacional de Energía Atómica.

Los Ministros destacaron que el actual ciclo para el examen del Tratado tendría que hacer un balance de la aplicación de los compromisos de las conferencias de 1995 y 2000 encargadas del examen del Tratado.

A este respecto, los Ministros recordaron el documento de posición que la Coalición para el Nuevo Programa había presentado en la primera reunión del Comité Preparatorio de la Conferencia de las Partes del año 2005 encargada del examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares, y esperaban con interés el desarrollo de las ideas contenidas en este documento.

Con el fin de seguir promoviendo los objetivos del desarme nuclear y no proliferación, los Ministros de Relaciones Exteriores anunciaron su intención de presentar un proyecto de resolución en el actual período de sesiones de la Asamblea General. Asimismo expresaron la esperanza de que esta resolución obtuviese un amplio apoyo.

Los Ministros de la Coalición para el Nuevo Programa también anunciaron que presentarían un proyecto de resolución concreto a la Asamblea General sobre la necesidad de dar prioridad a una nueva reducción en el número de armas nucleares no estratégicas.
